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AYER EN EL AYUNTAMIENTO i 

S E S I O N E S D E L P L E N O Y D E L A 

P E R M A N E N T E 

Se posesionaron de sus cargos los nuevos 
Concejales 

E L P L E N O 
Bajo la presidencia del Al

calde, se celebró la sesión del 
Pleno Municipal. 

El secretario pasp lista re
sultando que asisten 28 seño
res Concejales. 

Se aprobó cl acta de la úl
tima sesión plenaria celebra
da. 

Seguidamente fué leida una 
comunicación del señor Go-^ 
bernador notificando el nom
bramiento para Concejales' 
a los sen res: don José del 
Portillo Valcárccl, don Fe
lipe Carrillo Fernández, don 
Alejandro Egea üarriguez, 
don Antonio López Martínez, 
don Gerónimo Ramírez Xa-
rriá y don l^ablo Garnica, 
conde del Villar de Felices. 

Dichos señores quedaron 
posesionados de aus cargos. 

El Alcalde saluda cmn cari 
ñosas frases a los nuevos 
concejales y les exhorta a que 
laboren activamente. Además 
dedica elogios a los conce a-
les dimiiidos y pide que cons
te en íictn el sentimiento de la 
Corporación pur la ausencia 
de dichos señores concejales. 
También propone se les co
munique de oficio el senti
miento de la Corporación. 

El Ayuntamiento e s t uvo 
conforme con lo propuesto 
por el Alcaide. 

Ramiicz Xarriá agradece 
las palabras del Alcalde. 

ELECCIÓN DE TENIEN
TES DE ALCALDE 

Acto seguido se procedió a 
la votación para elección de 
las tenencias de Alcalde» va
cantes. 

De dicna votación resulta-
fon elegidos: don Juan Agui
lar, para primer teniente de 
Alcalde; don Ignacio Martí 
Robles para segundo; el mar
qués de Ordoño para octavo; 
don José Aimarza para nove
no y don Evaristo Pérez Cá
novas para décimo. 

Seguidamente s e verificó 
la elección de los tenientes de 
Alcaldes suplentes Fueron 

, elegidos: don Luis Pascual 
del Pobil para primero; don 
Felipe Carrillo para tercero y 
don José Hernández Castillo 
para sexto. 

Para concejales jurados, 
fueron elegidos los señores: 
don José d?! Portillo, don .Ale 
jandro Egea y don Jerónimo 
Ramírez Xarriá. 

El AlcaiiJe felicita a los pre
citados y les desea mucho 
acierto en sus nuevos cargos. 

OTROS ASUNTOS 
Se aprcb lfl implantación 

del Presupuesto para el se
gundo semestre de 1926 

El Pleno dprobó la suspen
sión de la niCdudüción del Ar
bitrio de P¿sas y Medidas. 

A don Antonio Moreno Ce
bos se le concedió la prórro
ga de la gestión recaudaíoria 
de la exportación de frutas. 

A don Antonio Serrano s 
'c concede el orbilrio de pa 
latas y hortalizas. 

Sánchez Soüs propone que 
con obje o d e rendir homena
je a D. Ricdido Cadorniu, de 

±LiL4milLi»Mto 'l'"gjr un. 

escrito al Gobierno para que 
declare Parque Nacional la 
Sierra de Espuña. 

Además añade que £e erija 
un monumennto en dicho lu
gar al Apóstol del Árbol. 

El Alcalde está conforme 
con lo que propone el señor 
Sánchez Solis. 

y como no hubo más asun
tos que tratar se levantó la 
sesión. 
LA SESIÓN DE LA PER

MANENTE 
A continuación dá princi

pio la sesión de la Perma- j 
nente. I 

W Presidió cl Alcalde. | 
Se aprobó el acta de la se- ¡ 

sión anterior j 
La Corporación quedó en

terada de las disposiciones 
inseríds en la <Gaccta> y «Bo 
letin Oficial» de la provincia, 
que interesan al Ayuntamien
to. 

Se aprobaron las cuentas 
y ptigos de la semana. 

La Comisión cíe Hacienda 
informó favorablemente la re
clamación de don José Ramí
rez Albert al Padrón de tsta-
blecimienlos que requieren 
vigilancia especial. 

Se aprobó cl informe. 
Se desestimó ia reclama

ción de don Francisco filan 
al Padrón de carruajes de pía 
za 

Quedó aprobado el Padrón 
de Canales d e 1 ejercicio 
1926 27. 

Se verificó el sorteo y 
amortización de diez accio
nes del Teatro Romea. 

Se desestimó la instancia 
de D. Roberto Cortés y otros 
protestando de la concesión 
del cine en los cafés del Are
nal. • 

Don Juan Antonio López y 
otro se alzan de un fallo del 
Consejo de Hombres Buenos. 

Pasó a la Comisión de Po
licía Rural. 

Don José Campoy se alza 
de un fallo del Consejo de 
Hombres Buenos. 

Pasó a la Comisión de Po
licía Rural. 

Se verificó cl sorteo de 
Hombres Buenos, y se levan
tó la sesión 

UNA BODA 
Ayer tarde a las siete, en la 

iglcsifi de Santa Pulalia, con 
trajeron los indisolubles la
zos dei matrimonio la bellísi
ma señorita Agustina López 
Nicolás con el joven comer
ciante don Francisco Mon-
toya Mírete. ' 

Fueron apadrinados por el 
hermano del novio don Anto- • 
nio y señora. i 

Actuaron de testigos don • 
Antonio Mírete Paredes y don 
Jesús López k'everte. 

Bendijo ia unión el sefior 
cura de Santa Eulalia don 
José Alfaro. 

La distinguida y numerosa 
concurrencia que asistió al 
acto fueron delicadamente ob 
sequiados en casa del nuevo 
matrimonio 

Felicitamos cordialmentc a 
la dichosa pareja, deseándo
les una eterna luna de miel. 

D I A R I O D E 

C A R T A 6 E N A 

ENTUSIASTA RECIBIMIEN 
TOAL CABO AMATE 
Esta mafiana en el tren co

rreo llegó a Caríagena el 
heroico cabo Melchor Ama
te, acompafiado de su madre. 

Antes de la hora señalada 
de la llegada del tren se ha
llaban completamente invadi
dos de público los andenes y 
alrededor de la estación ma
sas numerosas de gente es 
peraban con ansia la llega
da de Amate y sobre todo de 
la clase obrera. 

Acudieron a recibirle el Al
calde señor Torres acompa
fiado del Pleno del Ayunta
miento, el teniente de 1 fan-
teria señor Espá en represen
tación del Gobernador Mili
tar, presidente de la Cámara 
de Comercio y Junta de 
Obras del Puerto, teniente 
Vicario, comisión del Clero 
diocesano y castrense, R. R. 
P.P. Misioneros del Corazón 
de María, e! Comandante de 
Iníanteria don Osear Nevado 
y otros muchos jefes y oficia
les del Ejército, Presidente 
de la Cámara de la Propie
dad, Jefe de Telégrafos, Di
rector del Instituto, Presiden
te de la Sociedad Económi
ca, Profesorado de las Es
cuelas Graduadas, Presiden
te del Casino, Presidente del 
Círculo Liberal con la junía^ 
directiva en pleno, Presiden-Í 
te y junta del «Club Gavira»,i 
los directores de los periódi-| 
Cos de la localidad, represen-^ 
tación de la Peña CaÜfornia.t 
oficiales del Cuerpo de Telé
grafos, Cuerpos de Carteros, 
Comisión numerosa . de la 
Cruz Roja, Comisario de Vi
gilancia, teniente de Segu
ridad, somatenes y comisio
nes de todos los cuerpos. 

Desde la estación hasta el 
Ayuntamienlo pasando por el 
Hospital de Caridad fué se
guido de numeroso público 
que le vitoreó y aclamó cons
tantemente. 

En la iglesia del Hospital 
de Caridad, donde se venera 
la Patrona, celebróse un «Te 
Deum» en acción de gracias 
por haber salvado la vida al 
exprisionero y asisfiendo la 
junta general presidida por el 
Hermano Mayor. 

Desde allí se trasladaron al 
Ayuntamiento, siempre se
guidos de la avalancha hu
mana que en ningún momen
to cesó de vitorearlo como 
también al Alcalde de Carta
gena, el que se vio obligado 
a salir ai balcón acompaña
do del exprisionero hablando 
y agradeciendo ei señor To
rres en nombre de Amate cl 
recibimiento. Entregó des
pués un donativo al cabo 
Amele para que éste aficnda 
a sus necesidades más peren
torias sin perjuicio de llevar 
a cabo otros y ofrecer un des 
tino decoroso al exprisio
nero. 

Pasaron después a' Gobier 
no Militar donde fueron reci
bidos por cl General Gober
nador. 

El recibimiento ha sido inc-
nerrable como jamás se ha 
conocido otro en Cartagena. 

Esta noche habrá diferen
tes festejos entre ellos bailes 
y verbenas. 

C O R R E S P O N S A L 

U n a c u a r í i l l a 
Sobre un dicho vulgar 

Hablando de velocidades suele emplearse el dicho vulgar 
«más veloz que el pensamiento s pero pocas personas sa
brán que, a pesar de su gran velocidad, se ha conseguido 
medirla. 

Los primeros ensayos de medición de velocidad de los 
impulsos nerviosos, procedentes del cerebro baio la acción 
de la voluntad, los hizo hasta hace bastante fiempo Halle. 
Comprobó, leyendo en voz alta con gran rapidez, el término 
medio de letras que podia pronunciar en un minuto, y des 
pues calculó el largo del nervio desde el cerebro hasta los 
músculos de la lengua y la boca. Considerando que cada le
tra necesitaba un impulso nervioso multiplicó el número de 
letras pronunciadas en un minuto por el largo del nervio. Es
te cálculo Ic dió por resultado que la velocidad de la trans
misión nerviosa del cerebro es de 6 metros por segundo. El 
experimento de Halle, sin embargo, era defectuoso, porque 
no habia tenido sin embargo, en cuenta el hecho de que c' 
acto de le voluntad y el de la contracción muscular requie
ren tiempo. 

Investigaciones mas recientes y mas precisas han dado 
resultados diferentes. Hel holtz, después de muchos experi
mentos, dice que la velocidad del pensamiento es de 34 me
tros por segundo. Este cálculo se acepta por muchas perso
nas como cl mas aproximado y demuestra que la velocidad 
del pensamiento no excede mucho a la de un tren expreso. 

Asociación de Redac
tores 

Ayer a las ocho de ¡a tarde 
celebróse junta general ordi
naria en e s t a Asociación, 
quedando así cumplimentado 
lo que prescribe cl Regla
mento. 

Quedaron aprobadas dos 
mociones del señor Pinazo 
acerca de la situación en que 
serán cons i d e r a d o s los 
socios que lidyan sido dados 
de baja por ausencia o por 
voluntaria determinación, y 
las cuotas que tendrán que 
satisfacer ai solicitar su nue
vo ingreso; además tratan 
dichas mociones de instituir 
la cuota de entrada a partir 
del primero de Enero del 
próximo año. 

Se autorizó a la junta di
rectiva para que determine 
acerca de unas solicitudes de 
ingreso como socios numera
rios, por entender la junta 
general que debe obrarse con 
arreglo a lo que determina el 
Reglamento por el cual se ri-
g c esta Asociación d é l a 
prensa diaria. 

Quedó admitido en calidad 
de socio numerario don Luis 
Guirao Cañada. 

El sefior Franco manifiesta 
la complacencia con que esta 
junta general vé la designa
ción del s e f i o r Hernández 
Casfillo para la Presidencia. 

El Presidente dá las gra
cias por los elogios que se le 
tributan y ofrece su colabora
ción y entusiasmo para po
nerlos al servicio de la labor 
de esta cnfidad que ha de 
procurar por cuantos medios 
lícitos estén a su alcance, 
cumplir las finalidades que 
se determinaron al consti
tuirla, i 

t i señor Pinazo hace uso-
nuevamente de la palabra pa
ra hacer una sucinta exposi
ción de las diversas fases 
por las que ha pasado la 
Asociación y cree que ha lle
gado c instante de que se 
advierta el imp;. Iso de la nue
va junta ya que antes de su 
advenimiento se logró la pre
paración necesaria para no 
entorpecer la marcha progre
siva de su gestión. 

Entre los socios que ayer 
tarde se reunieron en el do
micilio de la Asociación reinó 
gran cnlusiasmo prometien-

Subasta suspendida 
La subasta que ayer día 30 

tenía que haberse celebrado 
en el Ayuntamiento de Arctie-
na, referente al arriendo de 
ia recaudación del servicio de 
Almotacenía o Pesas y Medi
das y otros arbitrios, ha que
dado suspendida en virtud de 
haberse prorrogado ios pre
supuestos de aquel Munici
pio. 

Las Fiestas de San Pedro 
EL RESULTADO DE LA 

RIFA 
Ayer tarde a las 5 y media, 

se verificó ante numeroso pú
blico el sorteo del borrego 
que se rifuba a beneficio de 
las fiestas cívicas y religio
sas, cuyo número ha corres
pondido al 518. 

Esta tarde se ha prcsenta-
po en casa del presidente de 
la comisión don Emilio Mar
tínez López, el agraciado del 
mencionado borrego, habién
dosele entregado a don Fran
cisco Viudes García, de esta 
población, calle de Santa I 
bel número 5. 

El número anterior (o pea 
cl 517) lo ha presentado don 
Tomás Hernández Mor-ilcs, 
de esta población. Calle de 
Santiago número 12, al cual 
se le ha hecho entrega de un 
décimo de lotería número 
8776" para la ugada del día 
1 Julio 1926. 

El poseedor del número 
519, puede posar a recojcr 
otro décimo de igual número 
y sorteo, en casa del presi
dente de los festejos, Calle de 
Ruiperez número 7. 

El Presidente.—Emilio Mar 
tínez López. 

D i a i i u d e ' o r e a 

dose por parte de todos apor
tar cuanto sea necesario pa
ra contribuir a que se lleven 
a efecto los diversos proyec
tos que se tienen en estudio 
para ver de ponerlos en prácti 
ca cuanto antes. 

El palacio de Lebrija 
Sevilla, 30. La Sociedad 

de Anticuarios norteamerica
na gestiona la adquisición 
del palacio de la condesa de 
Lebrija, habiendo ofrecido 
dos millones de pesetas por 
cl inmueble También aspira 
a adquirir parte de los ob etos 
arqueológicos y artísticos, de 
inapreciable valor, que allí se 
guardan. 

NUESTROS FESTEJOS DE 
FERIA 

Tal vez algunos suspica 
ees, ricen sus labios, al leer 
este epígrafe, sobre nuestros 
festejos Septembrinos lanza 
do al aire, en los principos 
del mes de Julio; yo no me ex 
trañaria, que tal sucediera, 
por que la cosa es para to
marla en broma, debido tal 
vez. a que. únicamente el Go 
bierno actual ha sido el que 
realizó en tales fechas, unos 
festejos populares, que entre
tuvieron a! pueblo: mientras 
que los otros gobernantes de 
todos los colores políticos 
jamás se preocuparon, de 
dar solaz y entretenimiento 
ajos habitantes que goberné 
ron;por esta razón y conocien 
do como conozco la forma 
de realizarse aqui las cosas, 
cuando llegan a granazón, es 
la causa o circunstancia, que 
me impide comenzar a tra
tar de este asunto, que puede 
remediar en parte la triste 
situación por que atraviesa 
nuestro comercio, nuestra in 
dusíria y muchos de ios que 
viven de lo que sobra a los 
demás. 

Los pueblos como Lorca, 
que por su desdicha carecen 
de monumentos y joyas ar 
quitect. nicas, que son por K 
gla general el ímün qu. 
i J t r a e al turista, deben, si t o 
que quieren tener ingre.>>os t x 
traordinarios, preoc . 
riamcnte, de que en ¡U6 un. 
épocas que para ciia, son le 
llamadas a realizar feste.os, 
los hagan, sin excusas, ni 
pretestos. 

Aquí sobran civ; , ^ a-
ra confeccionar unos festejos 
que traigan a los que sin este 
motivo no nos visitarían; > 
clima que se disfruta en esi-
tierra mii veces bendita, en 
esos dias septembrinos es 
deliciosa para pensar en cic 
cutrir algo que sea nuev.. 
que por su originalidad, nos 
podamos llevar las primicias 
de su invención y ver en ese 
girón del año, pobladas nucs 
tras calles de beüís mas mt. 
jeres, que mezc adas con las 
rosas y los claveles revontr. 
nes de nuestro jardín femcn 
no formarían un ramo, digo;. 
de admirarse por propio-^ y 
extraños. 

El señor Morata ya demc 
fró, que cuando quiere, sal 
confeccionar un bonito pn 
grama de festejos; él es 
iamado, masque nadie, a e 

cuchar esta ¡ 
ttimbién !a d. 
ñas, que habitar 

UNA RECTIFICACIÓN 
Por error informativo, dij 

^ mos en días pasados, al d. 
' cuenta de la marcha al vecii 

ucbio e La Unjón, de d< 
f Gregorio Salmerón, que e 
\ el presidente de esleCoUt 
\ de Practicantes y me or i 

aados tenemos que recütic 
d noticia pues el que !o es * 
erecho es don Eugenio V 
a Barberán, In.spector MÜ¡ 

i íipal de Sanidad; con gus 
hacemos esta aclaración. 

NUESTRO SALUDO DE 
I DESPEDIDA 

Don Federico di' as 
y Gonzale , Juez de 
ción de Lorca y su P-ríic 
íia sido o p r 

^ irado de la .. 
ta Cruz de Tencrite. 

Al dar a dicho funcionario 
nuestra más efusiva enhora
buena por su ascenso a Ma
gistrado,tenemos que exponer 
nuestro pesar, porque funcio
narios tan respetables como 
el señor Campos nos abando 
nen; la ecuanimidad de con
ciencia que posee este digní
simo funcionario, es un galar 
don tan preciado, que el ale 
amiento de nuestro Juzga> 
nos causa dolorosa sen:>u 
ción. 

Él señor de Campos ha 
demostrado en todo momento 
ser el amparador de toda cau 
sa justa y ha recorrido siem
pre la recta iná6 escrupulosa, 
mereciendo de todos el aplau
so unánime. 

;eciba nuestra más cor^ 
despedida deseando al señor 
Campos, prosperidades en 
su nuevo y honroso cargo. 

MUCHAS GRACIAS 
R ALCALDE 

Damos ias gracias al Alcal-^ 
de señor Morata, por haber 
atendido núes ro ruego, que 
era el de los vecinos interesa 
dos, sobre el criadero de cer
dos que cxist.á en la calle de 
Pérez de Hita, ordenando su 
inmediato traslado a sitio o 
paraje apropiado. 
SE Ní^ n .^O.ÍJKJ 

Día . . . . ; . ..la cons 
tancia quf yo comprendo que 
en occ; en 

ndddo y porque con ello 
o c cumplía un acto democrá
tico, tviidudo así ei bochor

no espectáculo que con fre 
cuencta s petido en 
Lorca de . . 4 , . . u los pobres 
labradores a conducir a hom-
l̂ ros lo. cadáveres de los fa
miliares del señor, así a ma
nera de tributo o humillación; 
esta ui.̂ ^pucslo en la Ley que 
la conducción de restos se 
haga en coches fúnebres, y 
así se ha ordenado y así co
menzó ayer a realizarse ai 

riar la carrera y verificarse 
. i traslado por el trayecto 
más corto. 

Con motivo de esta inno
vación, decían los quede to
do murmuran que cuando mu 
riera algún rico o pudiente 
seflor, que se quitarían los 

os de la corredera 
pa. pasca su cadáver; 
yo mismo tuve que intervenir 
y afirmar que la Ley sería pa
ra todos ifual, y que ese tro
zo de vía, que es el corazón 
de la ciudad, dejaría de ser 
el paso obligado de cadáve
res como no ocurriera la de
función en la misma calle, en 

circunstancias 
..i^ijuii por completo. 
Se ha dado el caso de que 

en época de fiestas, cuando 
. )r y las 

. cjüceuii.iise con 
en ese trozo de ca 

¡uvo que abrir paso a 
li, o cortejo, en los que 
n u . L . ,xtr fio encüiurar a 
ínfimos d?l cadáver q v : ; pa-
s e n 

. U ü í O í i . 

ál 

i diender. 
LíCtíNClAUO DLAS-KnO. 


